


            

             ASSEMBLEIA MUNICIPAL

Acta nº. 04/2008 ACTA DA SESSÃO ORDINÁRIA 
DA  ASSEMBLEIA  MUNICIPAL 
DE RESENDE,  REALIZADA EM 
30.09.2008

LOCAL: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Salão Nobre dos Paços do Concelho de Resende. ----------------------------------------------------------------

CONSTITUIÇÃO DA MESA DA ASSEMBLEIA: -----------------------------------------------------------------------
PRESIDENTE: Senhor Dr. Manuel Joaquim Garcez Trindade (PS); ------------------------------------------

1º SECRETÁRIO: Senhor Joaquim da Conceição Sousa (PS); ------------------------------------------------

2º SECRETÁRIO: Senhor Dr. Pedro Manuel Soares Cardoso (PS). -----------------------------------------  

HORA DE ABERTURA: ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Eram 16h20 quando o Senhor Presidente da  Mesa da Assembleia Municipal deu início à sessão. -

FALTAS E SUBSTITUIÇÕES: -----------------------------------------------------------------------------------------------
O Senhor Presidente comunicou ao Plenário as seguintes faltas e substituições: ------------------------

Faltou justificadamente, por motivos de ordem pessoal,  o membro Senhor António Joaquim de 

Almeida Correia (PSD). --------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor José Carlos Gomes (Presidente da Junta de Freguesia de Miomães - PS) foi substituído 

pelo seu Tesoureiro Senhor Cesário Machado de Almeida (PS);---------------------------------------------------

A. PERÍODO DE “INTERVENÇÃO DO PÚBLICO”: ------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções: --------------------------------------------------------------------------

     

B. PERÍODO DE “ANTES DA ORDEM DO DIA”: ---------------------------------------------------------------------
B.1. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA ACTA DA SESSÃO ANTERIOR: -------------------------------------

O Senhor Presidente solicitou a concordância do Plenário para a dispensa da leitura da acta da 

Sessão realizada em 27 de Junho de 2008, uma vez que a mesma foi distribuída a todos os membros 

com antecedência, a qual foi concedida.-----------------------------------------------------------------------------------

Seguidamente foi a referida acta colocada à discussão e sujeita a votação, tendo sido aprovada 
por unanimidade.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

B.2.  LEITURA  RESUMIDA  DE  EXPEDIENTE  E  PRESTAÇÃO  DE  INFORMAÇÕES  OU 
ESCLARECIMENTOS: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------
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Não se verificaram quaisquer intervenções: --------------------------------------------------------------------------

B.3. VOTOS, RECOMENDAÇÕES E MOÇÕES E RESPECTIVA VOTAÇÃO: --------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções: --------------------------------------------------------------------------

B.4. ASSUNTOS DE INTERESSE PARA AS FREGUESIAS: ------------------------------------------------------
Não se verificaram quaisquer intervenções: --------------------------------------------------------------------------

B.5. ASSUNTOS DE INTERESSE PARA  O MUNICÍPIO: ----------------------------------------------------------
Verificaram-se as seguintes intervenções: ----------------------------------------------------------------------------

O Senhor Prof.  Joaquim Rodrigo  (PSD)  referiu que o seu Grupo Parlamentar  registou com 

agrado a recente inauguração do novo Centro de Saúde de Resende, acrescentando que se trata de 

uma  obra que resultou em grande medida do esforço do actual e anteriores executivos. Questionou o 

Senhor  Presidente  da  Câmara  sobre  o  horário  de  funcionamento  que  está  previsto  para  este 

equipamento, isto é, se o mesmo estará ou não aberto à população 24 horas por dia.---------------------- 

Aproveitou ainda para registar, também com agrado, a implementação de uma zona wireless no 

centro da Vila de Resende, na zona envolvente ao novo espaço internet.--------------------------------------  

Por último questionou o Senhor Presidente da Câmara sobre o ponto da situação relativamente à 

EN222-2.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

O  Senhor  Presidente  da  Câmara respondeu  que  as  respostas  que  tinha  para  dar  eram 

precisamente as mesmas que já tinha dado anteriormente, acrescentando que continua empenhado, 

conjuntamente com as Estradas de Portugal, em levar a bom termo o processo da EN222-2, o qual 

continua a fazer o seu percurso.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Drª Teresa Pais (PS) congratulou-se com a inauguração do novo Centro de Saúde de 

Resende,  que contou com a presença da Senhora Ministra da Educação,  felicitando o executivo 

camarário pelo empenho que teve em todo o processo.---------------------------------------------------------------

Referiu  que  se  trata,  sem  dúvida,  de  um  equipamento  de  grande  importância  para  toda  a 

população,  deixando  ainda  uma nota  de  apreço  para  todos  os  profissionais  que  aí  vão  exercer 

funções, ou quais, durante anos, não tiveram condições dignas de trabalho.-----------------------------------

C. PERÍODO DE “ORDEM DO DIA”: --------------------------------------------------------------------------------------
C.1.  APRECIAÇÃO  DA INFORMAÇÃO  ESCRITA PELO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, A QUE SE REFERE A ALÍNEA E) DO N.º 1 DO ARTIGO 53.º DA LEI N.º 169/99,  DE 
18 DE SETEMBRO, COM AS ALTERAÇÕES QUE LHE FORAM INTRODUZIDAS  PELA LEI N.º 5-
A/2002, DE 11 DE JANEIRO; ------------------------------------------------------------------------------------------------

Foi presente a informação referida em epígrafe, que, nos termos da lei, foi enviada a todos os 

membros da Assembleia com a devida antecedência, a qual fica anexa à presente acta e dela faz 

parte integrante.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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Verificaram-se as seguintes intervenções: ----------------------------------------------------------------------------

O Senhor Dr. Jaime Alves (PSD) solicitou alguns esclarecimentos relativamente ao futuro Centro 

Escolar de São Cipriano, designadamente quais os equipamentos com que o mesmo vai ficar dotado, 

o número de salas previsto e quais as freguesias abrangidas ao nível da frequência do ensino pré-

escolar e do 1º ciclo.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor  Presidente  da  Câmara respondeu  que  o  projecto  já  foi  aprovado  em reunião  de 

câmara  e  que  já  está  candidatado  ao  QREN.  Em termos  de  salas,  estão  previstas  8  e  que  as 

freguesias abrangidas seriam, em princípio, São Romão, Miomães, Freigil e a restante parte alta do 

concelho, todavia, o assunto ainda está a ser objecto de estudo. Lembrou que primeiramente deverá 

ser concluído o Centro Escolar de Resende, cuja obra deverá arrancar antes do final do corrente ano. 

Futuramente será feita uma avaliação da Carta Escolar pelos Órgãos do Município.-------------------------

 Relativamente  à  informação  escrita,  aproveitou  para  informar  o  Plenário  das  últimas  acções 

levadas a efeito pela Câmara, fazendo ainda uma breve referência aos projectos e  obras que se 

encontram concluídas e às que se encontram em fase de conclusão e/ou em fase de estudo e que 

potenciam o Concelho e dão à população acesso condigno a diversos serviços locais.---------------------

Foi tomado conhecimento. ---------------------------------------------------------------------------------------------

C.2. MAPA DE RUÍDO; --------------------------------------------------------------------------------------------------------
Foi presente, para conhecimento e remetido pelo executivo camarário o Mapa em epígrafe; ---------

Não se verificaram quaisquer intervenções: --------------------------------------------------------------------------

Foi tomado conhecimento. ---------------------------------------------------------------------------------------------

C.3. PARTICIPAÇÃO VARIÁVEL NO IRS; ------------------------------------------------------------------------------

Foi presente, para aprovação e remetida pelo executivo camarário, uma proposta sobre o assunto 

em epígrafe, propondo que a percentagem de IRS pretendida pelo Município, definida no art.20º da 

Lei nº2/2007, de 15 de Janeiro, seja fixada nos 2%; -------------------------------------------------------------------

Verificaram-se as seguintes intervenções: ----------------------------------------------------------------------------

O Senhor Prof. Joaquim Rodrigo  (PSD) informou que o seu Grupo Parlamentar iria votar contra 

esta proposta, contrariamente ao que sucedeu no ano anterior. Alegou que tendo em conta a crise 

económica que se verifica a nível internacional e nacional, os contribuintes vêm acrescidas as suas 

dificuldades para fazer face, por exemplo, ao aumento das taxas de juro, principalmente no que toca 

ao crédito à habitação e que, por estes motivos a autarquia, poderia abdicar dos 5% por forma a 

atenuar a crise dos contribuintes resendenses.------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Drª Teresa Pais (PS) disse que o seu Grupo Parlamentar iria votar favoravelmente 

esta proposta, uma vez que reconhece que houve um esforço por parte do executivo em reduzir a 
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percentagem e que, por outro lado, se bem que fosse agradável para o munícipe beneficiar de uma 

percentagem de 5%, o que é certo é que as finanças locais têm de ser geridas com responsabilidade 

e há que garantir receitas e contrapartidas financeiras para execução de novas obras e projectos. 

Referiu ainda que esta proposta espelha a preocupação do executivo camarário perante o actual 

cenário  económico-financeiro  mundial  e  que  a  proposta  do  PSD,  sob  o  seu  ponto  de  vista,  é 

demagógica,  uma  vez  que  sem  contrapartidas  financeiras  não  é  possível  exigir  do  executivo  a 

concretização de novas obras e projectos.--------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente da Câmara referiu que percebe a posição assumida pela oposição, que a 

mesma não a abona muito numa lógica de responsabilidade política e que considera uma decepção a 

forma como foi fundamentada. Lembrou que a Câmara de Resende foi uma das cerca de 40 que no 

ano transacto baixou o IRS, o que diz bem do sinal que a autarquia pretende dar relativamente aos 

factos invocados pela oposição. Por último, acrescentou que a autarquia está, como sempre esteve, 

atenta aos problemas referidos, como seja o da habitação, pois só este ano já apoiou 40 famílias na 

beneficiação das suas habitações, estando ainda em aberto mais de uma centena de processos, o 

que  denota  a  preocupação  com  estas  matérias,  ao  mesmo  tempo  que  se  procura  uma  gestão 

equilibrada e sustentável das contas e finanças locais.----------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por maioria, com os votos favoráveis 
do Partido Socialista,  os votos contra do Partido Social  Democrata e com a abstenção do 
Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Paus (PSD). ------------------------------------------------------
 

C.4. FIXAÇÃO DE IMI;------------------------------------------------------------------------------------------------------

Foi presente, para aprovação e remetida pelo executivo camarário, uma proposta sobre o assunto 

em epígrafe, propondo propondo os valores das  respectivas taxas para o ano 2009; -----------------------

Verificaram-se as seguintes intervenções: ----------------------------------------------------------------------------

O Senhor Prof. Joaquim Rodrigo  (PSD) disse que na sequência do que foi referido no ponto 

anterior, o seu Grupo Parlamentar iria votar contra a proposta apresentada. Referiu ainda que, uma 

vez que o Senhor Presidente da Câmara tem vindo a afirmar que o Município goza de boa saúde 

financeira, a qual  inclusive será melhorada com as receita do Parque Eólico, o PSD defende uma 

taxa intermédia.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Drª Teresa Pais (PS) disse que o grupo Parlamentar do PS iria votar favoravelmente a 

proposta, que aliás mantém os valores do ano anterior. Considerou que o discurso da oposição era 

agradável mas irresponsável.-------------------------------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por maioria, com os votos favoráveis 
do Partido Socialista,  os votos contra do Partido Social  Democrata e com a abstenção do 
Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Paus (PSD). ------------------------------------------------------
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C.5. DERRAMA - 2009; --------------------------------------------------------------------------------------------------------

Foi presente, para aprovação e remetida pelo executivo camarário, uma proposta sobre o assunto 

em epígrafe, propondo propondo os valores das  respectivas taxas para o ano 2009; -----------------------

Verificaram-se as seguintes intervenções: ----------------------------------------------------------------------------

O Senhor  Prof.  Joaquim Rodrigo  (PSD)  disse que  uma vez mais  na  sequência  do  que foi 

referido nos pontos anteriores, a sua bancada iria votar contra.-----------------------------------------------------

A Senhora Drª Teresa Pais (PS) disse que o grupo Parlamentar do PS iria votar favoravelmente a 

proposta apresentada, pelos motivos já referidos anteriormente.---------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por maioria, com os votos favoráveis 
do Partido Socialista,  os votos contra do Partido Social  Democrata e com a abstenção do 
Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Paus (PSD). ------------------------------------------------------

C.6. PROTOCOLO ENTRE O MUNICÍPIO E A JUNTA DE FREGUESIA DE FREIGIL; --------------------

Foi presente, para ratificação e remetido pelo executivo camarário, o protocolo em epígrafe, cujo 

objecto consiste em facultar junto da população em geral, o acesso a um conjunto de informações e 

serviços  públicos  a  disponibilizar  on-line  pelos  respectivos  organismos,  em  funcionamento  e 

promovidos pelo Município de Resende, bem como a cobrança de receitas, limpeza e vigilância do 

Pavilhão Desportivo de Freigil; -----------------------------------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções: --------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por maioria, com os votos favoráveis 
do Partido Socialista, do Partido Social Democrata e uma abstenção do Dr. Jaime Bernardino 
(PSD).--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

C.7.  CONTRATO  DE  EXECUÇÃO  -  TRANSFERÊNCIA  DE  COMPETÊNCIAS  PARA  OS 
MUNICÍPIOS EM MATÉRIA DE EDUCAÇÃO; --------------------------------------------------------------------------

Foi  presente,  para  aprovação  e  remetido  pelo  executivo  camarário,  o  contrato  em  epígrafe, 

celebrado entre o Ministério da Educação e o Município de Resende, no âmbito da Transferência de 

Competências para os Municípios em Matéria de Educação; -------------------------------------------------------

Verificaram-se as seguintes intervenções: ----------------------------------------------------------------------------

A Senhora Profª Fátima Matos (PS) interveio apenas para clarificar este ponto, nomeadamente 

para  informar  que  houve  uma  mudança  na  tutela  do  pessoal  não  docente,  que  passou  para  o 

Município, não se registando, porém, qualquer alteração nos postos de trabalho, passando apenas a 
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existir doravante uma relação de maior proximidade.------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por maioria, com os votos favoráveis 
do Partido Socialista, do Partido Social Democrata e uma abstenção do Prof. Sérgio Sousa 
(PSD).--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

C.8. PERMUTA DE TERRENO PARA O CENTRO ESCOLAR DE RESENDE; -------------------------------

Foi presente, para aprovação e remetido pelo executivo camarário, uma proposta de permuta de 

terreno necessário para a construção  do Centro Escolar de Resende; ------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções: --------------------------------------------------------------------------

     Colocado o assunto a votação, foi a mesma aprovada por unanimidade.--------------------------------

Nada mais havendo a tratar,  o Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal,  deu por 

encerrada a sessão, eram 18h30, tendo sido aprovados em minuta todos os assuntos  remetidos pela 

Câmara Municipal a esta sessão da Assembleia. -----------------------------------------------------------------------

E eu,                                                            , Chefe da Divisão Administrativa e de Serviços  

Urbanos, a redigi e subscrevo. -----------------------------------------------------------------------------------------------

_______________________________

Dr. Manuel Joaquim Garcez Trindade

Presidente da Assembleia Municipal

________________________________

Dr. António Manuel de Almeida Pinto

Chefe da DASU
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